

tística cuyo objeto principal es dar a conocer en Bilbao a las verdaderas notabilidades en el arte...

Los nombres que en ella figuraron son una garantía para el público, pues preside la citada sociedad el señor Zabala...

Se dice que cuando se subastase nuevamente el teatro Arriaga, se quedaría con él el señor Borda...

Los aficionados de Bilbao están, pues, de enhorabuena.

Información general

Pronto se dará por terminado el gigantesco puente metálico que está construyendo la sociedad tranviaria eléctrica entre la Peña y el Pontón.

La obra es una maravilla arquitectónica que honra a los directores de la misma, y reúne excelentes condiciones de seguridad.

En una tienda del barrio de Zorroza se ha cometido un robo de poca importancia.

Los ladrones se llevaron algunas botellas de bebida, un reloj de bolsillo y el dinero que había en el cajón.

No se ha podido averiguar qué personas sean los autores del hecho.

— Hoy se ha verificado en esta cárcel el matrimonio de dos reclusos, condenados el hombre a siete años de presidio y ella a cinco.

Ha bendecido la unión el párroco de Begoña.

Madrid 25, 6, h 15 (POR TELEFONO)

El entierro de Gamazo

Ayer mañana se celebró el entierro de Gamazo, que ha constituido una imponente manifestación de duelo.

En esta gran comitiva, parte todos los políticos, sin distinción de ideas, y el público que ha presenciado el paso de la fúnebre comitiva ha sido numerosísimo.

Todas las calles por donde ha pasado el entierro se veían llenas de curiosos.

En los alrededores de la casa mortuoria ha sido imposible evitar la confusión que siempre se produce con motivo de grandes aglomeraciones, pero no obstante las apretadas multitudes no hay que lamentar ninguna desgracia.

Tarjetas a millares

En el amplio portal de la casa que en la calle de Génova habita la familia de Gamazo, se colocaron una gran cantidad de tarjetas.

Con objeto de evitar confusiones a la entrada de la puerta, se colocaron dos crinos de la casa que recogían las tarjetas.

Todas ellas fueron depositándose en grandes cestas, que se subían a la habitación a medida que se llenaban.

Los plegos de firmas son incalculables y otro tanto sucede con las tarjetas que han entregado por millares.

También el número de telegramas recibidos por la familia, es inmenso.

Recibiendo el pésame

En el piso primero de la casa se encontraba la recepción de la familia para recibir a las infinitas personas que subieron a darle el pésame por la muerte de Gamazo.

Tantas fueron las personas que acudieron a saludar a la familia que se hizo preciso hacer cola y limitarse a dar un apretado de manos desfilando inmediatamente para dejar lugar a las demás personas.

En la observación que hacemos de esta gran idea política, han acudido los que han procesado a dar el pésame a la familia de Gamazo por la desgracia que le aflige.

Esperando la hora

Bastante antes de la hora fijada para la conducción del cadáver se llenó el calle de Génova y las próximas de gran número de carruajes, aguardando entre ellos uno de Palacio y las carrozas del Congreso.

Los guardias se encargaban de mantener el orden en lo posible.

A las diez llegó el clero de la parroquia de Santa Bárbara e inmediatamente empezaron los preparativos para que la comitiva fuese en marcha.

Se recibió un responso en la capilla ardiente y se dispuso que se formase el duelo para la conducción del cadáver.

Conducción del cadáver

Momentos después fue bajado el cadáver a hombros de sus hijos y sobrinos, que le colocaron en su coche-estufa, tirado por seis caballos.

Instantáneamente se puso el duelo en marcha, abriendo camino una sección de la guardia civil.

Seguían los estandartes de varias corporaciones, el clero de la parroquia, los maceros del Ayuntamiento de Valladolid y gran número de individuos con cirios encendidos.

La presidencia la ocupaba Maura, el coronel de la escolta Real, marqués de San Cristóbal, en representación de la reina, el director capital del Banco, Canalejas, ministro (don Teodoro), Sagasta y ministros de Gracia y Justicia y Estado.

Entre la concurrencia figuraban Silveira, Muro, Romero Robledo, el duque de Tetuán, el Ayuntamiento y la Diputación de Valladolid, el Colegio de Abogados de Valladolid y la comisión enviada por el Colegio de abogados de Medina del Campo.

Es inculcable el número de personas que han figurado en la comitiva del entierro.

Llegada al cementerio

En la puerta de Toledo se despidió el duelo pero puede decirse que todas las personas a guisa de cortejo en coche hasta el cementerio de San Isidro.

Llegada la comitiva a él, se depositó el cadáver en el panteón de familia, donde la comitiva se celebró una misa, que fue oída por todas las personas.

Terminado ese acto religioso, se procedió a dar sepultura al cadáver, y durante cerca de una hora, se estuvo viendo brillar los coches que iban a las personas que habían ido hasta el cementerio acompañando al cadáver de Gamazo.

Arzobispos y obispos

El obispo que ocupa la diócesis de Tarazona ha sido designado para ocupar el cargo de arzobispo de Zaragoza y pasa a Tarazona el obispo auxiliar del arzobispado de Valladolid.

Para esa vacante se designa al obispo de Huesca a quien sustituirá en la vacante de la diócesis de Jacón y se encarga de ésta el obispo auxiliar cedeo del arzobispado de Zaragoza.

Desoanoso dominical En el Centro de Instrucción Comercial se ha celebrado ayer un reunión por los dependientes del gran comercio de Vizcaya.

La reunión ha tenido por objeto tomar varios acuerdos, y entre ellos figura el de no admitir la proposición de los dueños de almacenes que ofrecían cerrar los establecimientos hasta las 10 de la noche.

Se acordó también seguir celebrando que se concedan los días festivos el descanso dominical absoluto, y la conducta de Anticristo que maltrato de otra a uno de los dependientes.

Visepara aniversario

En Palacio se celebraron ayer viernes por la mañana el aniversario del fallecimiento de don Alfonso XII observándose el mismo ceremonial que en años anteriores.

Entre la concurrencia figuraban todos los señores de la corte y Palacio y las clases de la ciudad.

Presidió el mayor domo mayor de la princesa de Asturias por encontrarse ausente el duque de Sotomayor.

También asistió el comandante general Alameda y los jefes del cuarto militar de la reina.

La cuestión catalanista

Ayer celebró Rusiñol una conferencia telefónica con Robert para tratar de la intervención catalana en la cuestión catalanista en el Senado.

Robert preguntó si se juzgaba indispensable su intervención en la discusión catalanista, y Rusiñol le manifestó que estimaba muy necesario su encuentro hoy en Madrid para hacer cargo de las atenciones que se le han dirigido.

Todo eso sin perjuicio de que Rusiñol tercio en el debate.

En consecuencia Robert convino en que mañana por la noche en el expresivo y Rusiñol fué a comunicarse a Robert.

El terror depósito

La junta de ingenieros que fué nombrada para que estudiase lo que hubiese de decirse en la gran comisión formulada con motivo de la construcción del tercer depósito de Zorroza ha presentado ya su dictamen.

En él se hace presente la necesidad de que el primitivo proyecto sufra algunas importantes reformas.

Lo que hoy se hará

En la sesión que hoy celebró el Congreso se examinará y discutirá el presupuesto del Ministerio de Estado.

En la sesión del Senado se seguirá discutiendo el proyecto de ley creando los sindicatos agrícolas, y a primera hora explicará Poveda una interpección acerca de los sucesos que en Barcelona han promovido los estudiantes.

También al quedar tiempo para ello, se examinará el presupuesto del ministro de Gracia y Justicia.

En honor de Gamazo

Los amigos y admiradores del señor Gamazo piensan honrar su memoria de una manera ostensible y popular.

El efecto se ha venido para acordar el modo de llevar a la práctica una idea que desde los primeros momentos fué aceptada por todos.

Se trata de coleccionar todos los más escogidos discursos del señor Gamazo, tanto políticos como científicos.

De la selección se encargará el señor Maura y se harán dos ediciones de los mismos, guardando en ambas el retrato de Gamazo grabado en acero por don Esteban de los Rios.

Una de las dos ediciones será económica y se repartirá gratis por todas partes.

La de lujo se venderá al público, pero a precios equitativos para que su difusión sea amplia.

El orfeón catalán

Telegrafían de Perpignan que procedente de Marsella y Montpellier llegó a dicha población el orfeón catalán de Barcelona.

Las sociedades musicales y corales le esperaban en la estación, dispuestas a una entusiasta recepción.

Después se les obsequió con un espléndido lunch en la sala Arag.

Se pronunciaron entusiastas bromas que fueron muy aplaudidas.

Varios individuos del Orfeón recordaron que Cataluña y el Roselló han pertenecido a la misma patria, al antiguo Reino de Narbonne.

Se hizo resaltar la amistad de razas, de leguas, de costumbres que existe entre los catalanes franceses del Roselló y los de España.

Uno de los jefes del orfeón habló por la tarde a perpetua de los pueblos catalanes.

Los brindis pronunciados en catalán fueron acogidos con entusiasmo y con repetidos gritos de «Viva el Roselló, viva Cataluña».

Terminado el acto los orfeonistas continuaron su viaje con dirección a Barcelona.

Noticias de Valonia

A pesar de las gestiones practicadas por el gobernador para hallar fórmula satisfactoria a la huelga de carpinteros, no ha podido conseguirse nada por las intrascugencias de los patronos.

En el trabajo que pide el sindicato se sigue en lo tanto el conflicto sigue en pie.

Los estudiantes valencianos han celebrado ayer una importante reunión, a la que asistieron casi todos ellos.

El objeto de la reunión era protestar por la conducta de sus compañeros los estudiantes catalanes por haber atacado a la patria al insultar a la bandera española.

La reunión, en la que dominó el espíritu patriótico, terminó a los gritos de «Viva España».

Una comisión de estudiantes visitó al gobernador civil para significarle sus sentimientos de amor a España y para rogarle al mismo tiempo que transmitiera al gobierno su más calurosa protesta contra la conducta de los catalanistas.

El doctor Robert

Se espera con interés e impaciencia la continuación del debate catalanista.

El doctor Robert es un gran hombre, mereced al giro que ha dado a la cuestión Romero Robledo, obligado a los catalanistas a declarar su conformidad o discrepancia con el programa de Maura.

Se ignora lo que manifestará Robert en el Congreso, pero la situación es delicadísima.

Si se adhirieren los diputados catalanistas al citado programa serían declarados separatistas, y por tanto a favor de la legalidad y perderían su investidura parlamentaria.

Si por el contrario no prestaban conformidad, se producirían graves escisiones entre los catalanistas, y moralmente perderían también su representación.

Es tan grave el asunto, que el doctor Robert ha celebrado en Barcelona varias conferencias, siendo éste el objeto de una de ellas, que se celebró el día de ayer.

Se dice que se han celebrado varias reuniones, y en ellas se han dado instrucciones concretas al doctor Robert acerca del particular.

Santiago de Gallola

Los estudiantes de la Universidad de Santiago, que han sido condenados a la pérdida del curso actual, han celebrado una reunión en el círculo escolar.

Tomaron el acuerdo de dirigir una respetuosa solicitud al director de Instrucción pública en pidiéndole el indulto de la pena impuesta.

Fundán su instancia en que el delito que cometieron es insignificante, pues se trata de que solo un día faltaron a clase.

La solicitud ha sido informada favorablemente, en vista del perjuicio que se les origina a los estudiantes al perder un año en sus carreras y llevar ya ese estigma en sus expedientes.

En su castillo de Villavieja, cerca de Villagarcía, ha fallecido el duque de Terranova, según telegrama recibido ayer en Santiago.

En su entierro asistió a dicha población y recibió a sepultura en la iglesia de San Lorenzo, al lado de donde descansan los restos del duque de Medina de las Torres.

Un mitin suspendido

La agrupación socialista de la Coruña, recogiendo los ataques lanzados contra ella por los anarquistas, les citó a un mitin de controversia que aceptaron estos.

El mitin se celebró ayer mañana y el local se hallaba atestado de personas pertenecientes a uno y otro bando.

Después de abierta la sesión y explicado el objeto del acto, el anarquista Lago hizo uso de la palabra atacando con ruidosa las ideas socialistas.

Los compañeros de Lago aplaudieron trémulamente, mientras los socialistas protestaban, produciéndose una tumultuosa discusión.

Al contestar a los ataques del socialista Rodríguez, fué objeto de una silba entrepiso y se produjo con mayor fuerza el escándalo.

Entonces intervino el delegado de la autoridad y se suspendió la reunión, en medio de generales protestas.

El proyecto de González

También en Barcelona celebraron ayer otro mitin las sociedades obreras, para protestar contra la ley de huelgas presentada por el ministro de la Gobernación.

El salón se hallaba materialmente lleno de gente, viéndose también muchas mujeres.

Asistieron delegaciones de todas las sociedades obreras y además se recibieron bastantes adhesiones.

En la sesión se proyectó atacar el proyecto, atacándole en todas sus partes, pues dijeron que era un atentado contra la libertad de los obreros.

Se propusieron la huelga general si las Cortes aprobaban la mencionada ley.

Un orador habló pestes contra Puertas y Maura, y otro hizo lo mismo con el ministro de la Gobernación porque intentaba dar el delegado del gobierno.

La manifestación que proyectaban fué prohibida por el gobernador.

Noticias de Barcelona

Dicen de dicha capital que no es cierto que la policía haya detenido a ningún individuo significante por sus ideas clericales con motivo de los últimos alborotos catalanistas.

Los estudiantes catalanes han protestado contra los ataques que dicen dirigió Romero Robledo al obispo de Vich han hecho protestas de españolismo, negando que se pronunciaran a favor de esas ofensivas que se les atribuyen.

Se asegura también que el gobernador ha solicitado echos días de licencia con objeto de venir a Madrid a conferenciar con el ministro de la Gobernación y darle cuenta del verdadero estado de ánimo que reina en Barcelona.

Los carlistas catalanes han manifestado a varias personas que por ahora no piensan hacer nada, pero se guardan que a primeros de año cuando se suces de importancia y se les prometen muy felices para dicha fecha.

Noticias generales

La sociedad «Wagneriana» de Barcelona se ha reunido en junta general, acordando protestar contra la empresa del teatro de «El Liceo» por la mala interpretación que ha obtenido la obra de Wagner titulada «El crepúsculo de los dioses».

En vista de que los señores manifestados por el señor Rusiñol y demás diputados catalanes residentes en Madrid, de que se halle en la corte el doctor Robert para tomar parte en el debate de esta materia, dicho señor ha salido en el expreso de ayer tarde.

Dicen de Sevilla que ha llegado a dicha capital el gobernador de la provincia a quien esperaba en la estación las autoridades y varios significados liberales.

En la Academia de Bellas Artes de Madrid se ha verificado la recepción del nuevo académico don José de Cárdenas.

En el discurso verbal sobre «Las Bellas Artes en los presupuestos del Estado».

Le contestó elocuentemente el académico don Amós Salvador, que hizo grandes elogios del nuevo compañero.

Tarjetas de visita

Se hacen en la imprenta de este periódico desde 1,50 pesetas el 100.

Sección financiera

Cotización de la Bolsa de París

Table with 3 columns: Días 22, Días 23, and various financial instruments like España exterior, Banco de España, etc.

Cotización oficial de la bolsa de Madrid

VIUDA DE C. GARRASCO

OPERACIONES DE CAMBIO

Bole ará, 25, (Escritorio)

FONDOS PUBLICOS

Table with 3 columns: Días 22, Días 23, and various public funds like 4 por 100 interior, etc.

CAMBIOS

París a la vista, Londres a la vista, etc.

GABRIEL VIDAUURE

ALMACENES DE PAPEL Y NEGRO

Establecimiento de Cifra, Mengolia, Lanús, etc.

LOTERIA

A toda persona que compre arriba de 5 pesetas, se regalará una parte de 50 céntimos, en la lotería de Navidad.

FEDERICO VIDAUURE

Avenida de la Libertad, 38

OBreras

Se necesitan en la fábrica de pañuelos de Garreta y González.

Compañía de Navegación

El 30 de Noviembre saldrá del puerto de Pasajes (salvo impedimento) directamente para los del Havre y Amberes, el magnífico vapor

ONTON

admitiendo carga para ambos puertos.

Venta de caballos y carruajes

EN TOLOSA

Se hallan de venta hasta el 27 del mes actual, nueve caballos, tres omnibus, una cesta, un par de zapatos, un caballo y un camión.

PULIDORES

Se necesitan en Vitoria en la Sociedad Ferro-Niá de Vitoria.

Para Santander

Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo, saldrá directamente de este puerto el martes 26 de Noviembre, (salvo impedimento) el vapor

NORTE

Capitán don Onofre Díaz.

COGNAC

Fabricado con mostos escogidos de sus propias viñas.

Carpinteros

Se necesitan buenos oficiales en los talleres de la Compañía Internacional de coches camión, en Iruñ. Intil presentarse los que no se han ido al extranjero.

SE COMPRAN

Pipas y enseres de almazara de vinos. Dirigirse a esta Administración.

Mensajerías Maritimas

El día 10 de Diciembre próximo saldrá del puerto de Pasajes para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

MEDOC

Electrán en viaje en 23 días. Admite carga.

Café de Garibay

Se sirven todos los días y a todas horas, buenos cafés y caracoles.

EL PARAISO

Se ha recibido la primera expedición de los lejitimos turrones de Hija.

DINERO

sobre alhajas ropas y otros objetos de valor. Se cobrarán los precios ínteres.

Chargeurs Réunis

El día 25 de Noviembre saldrá del puerto de Pasajes directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

CORDILLERAS

Electrán la travesía en 23 días sin escala en el Brasil.

Librería de Luis Servan

Buen Pastor, 6

Leciones

Se admiten alumnos españoles y extranjeros.

A. Diaz y Comp.

Casa editorial de músicos.

LIBRERIA DE BAROJA

CALENDARIOS PARA 1902

EL FRANCÉS EN LA MANO

Constituyen este libro más de quinientas conversaciones en francés.

Donña Juana Maiz y Elsegui

DE MARTINEZ

PULIDORES

Se necesitan en Vitoria en la Sociedad Ferro-Niá de Vitoria.

Para Santander

Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo, saldrá directamente de este puerto el martes 26 de Noviembre, (salvo impedimento) el vapor

NORTE

Capitán don Onofre Díaz.

COGNAC

Fabricado con mostos escogidos de sus propias viñas.

Tarjetas de visita

Se hacen en la imprenta de este periódico desde 1,50 pesetas el 100.